



UDRS

Mi Universidad

Mireya Soledad Méndez Méndez

Control de Lectura

4to Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Ier semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Síndromes Filiales

Sol

Dr. Sergio

JIMANEZ RUIZ

Scribe

El artículo nos menciona a cerca del análisis de algunos malestares, de los cuales estos son atendidos por médicos ancestrales que están dentro de la comunidad. De los principales son el mal de ojo, el empacho de aire, la caída de mollera, el susto, el embujo, en donde cada uno de ellos son considerados como hechizos, en donde es importante conocer los tipos de tratamientos, la existencia de algunos medidas preventivas, y de algunos posibles consecuencias que se pueden dar a acontecer si alguno de los padecimientos no son atendidos con antelación. Cada uno de los síndromes filiales culturales están registrados, con tratamientos, medidas preventivas y como antes mencionado pueden traer variadas consecuencias si no se trata a tiempo. En cada síndrome normalmente es tratado por la medicina tradicional, en cada uno de ellos tienen causas para llegar a pensar en tener ciertos padecimientos. Dentro del artículo nos relata como ejemplo al mal de ojo, en donde se consideran como consecuencias y causas el hecho de que un bebé es visto por una mirada muy fuerte o caliente, tenerle envidia a una persona, en donde no solo puede ser afectado un niño sino que también a alguna planta. Y donde esto y cada uno de ellos tienen tratamientos que son de manera tradicional, y se llevan a cabo con actividades de una manera con plantas medicinales y donde es algo fundamental que sea llevado por una persona con un amplio conocimiento en las plantas medicinales, o una persona que sepa de la importancia de poder manejar perfectamente cada uno de estos, para evitar complicaciones o alguna manera de ser afectado en la salud de la persona enferma, buscando maneras de beneficiar a la salud de la

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín

Ensalzo: una reflexión necesaria.

Dr. Sergio

Scribe

SOL Jimenez Ruiz

Laín ensalzo nos aporta acerca sobre la categoría del reencuentro interhumano, en los diferentes tipos de reencuentro entre las personas y de los grupos humanos conociendo a fondo el concepto de aquellas personas que llegan a un propósito de construir un nuevo "nosotros". Dentro de esto nos menciona las complicaciones que se han tenido dentro de el encuentro interhumano, la relación entre el "yo" y el "nosotros", en donde esto se debe abordar desde los problemas relacionales, en la disposición en aceptar e interpretar la realidad del otro, entender al otro nos brinda las posibilidades de poder hacer que la persona se conozca dentro y fuera de sí mismo, donde si no se respeta la opinión del otro implica las posibilidades de que ambos puedan salir afectados. Las maneras de comprender a los demás son y pueden ser enseñables y aprendibles, esto se considera como experiencias. Al final conocemos a cerca de la relación interhumano entre dos seres humanos, siendo próximo del otro; en donde uno de ellos da a conocer a cerca de su humanidad, dando a conocer acerca de las necesidades de el mismo. En donde el que ayuda deja de considerar al otro como un extraño, donde ambos llegan a crear un vínculo de apoyo en ambos. El encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste propio de la vida diaria, donde se conoce que dentro y antes de un reencuentro la vida de la persona cambia por completo después de dicho reencuentro con otra persona, su vida cambia por completo. En el encuentro interhumano, la conciencia juega un papel muy importante donde facilita esto mediante la comprensión de la otra persona basado en la ética.

Aspectos históricos-antropológicos de la relación

médico - paciente:

301

Dr. Sergio Scribe
Jimenez Ruiz

La relación entre médico-paciente debe de haber en respeto mutuo dentro de los aspectos de las creencias más dentro del ámbito de la salud y las ideas sobre la enfermedad. Para mantener una buena comunicación y respeto de ambas partes debemos de conocer las ideas de como el paciente percibe la salud y la enfermedad, al conocer sus ideas y pensamientos podremos mantener y poder manejar la enfermedad o los síntomas que padece. Y dentro de un ámbito médico es importante el conocimiento, saber diagnosticar, tener conocimientos amplios sobre la curación y los tipos de tratamientos, de igual manera es importante saber educar y orientar al paciente sin imponer sus creencias o sus ideas. La necesidad de curar suele llevar a la prescripción por la prescripción, lo que refleja más una necesidad del médico que del paciente. Muchas veces el paciente sale de una consulta sin una receta y de esa manera esos pacientes se sienten frustrados y si se les da una receta se sienten confirmado como tal un enfermo y el médico refuerza con ello su identidad. El hecho de que un médico de una receta para el médico puede ser un modo de evitar problemas, un modo de acabar rápida la consulta. La consulta tiene que ir orientada a la búsqueda de signos somáticos y sintomáticos con el fin de tratar enfermedades. La relación médico-paciente debe de considerarse como importantes aspectos individuales del paciente, desde el punto de vista del médico es importante mantener la ética dentro de la relación del médico-paciente, para mantener la información en privado.

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas

Dentro de este artículo no menciona acerca de los elementos de una familia en donde cada familia tiene derecho a la protección de la sociedad y del Estado. En donde cada vez cada una de las familias están en constante cambio y desarrollo, ya sea de ideas o la manera de crecimiento de los integrantes, en este aspecto cada individuo que la conforma, nacen, crecen, se reproducen y llegan a morir en donde cada etapa de la vida van dejando huellas por cada acción o por cada decisión tomada en donde pudo haber sido para mal o para bien. Dentro de una familia cada una tiene o va creando diferentes costumbres, hábitos, reglas, vicios o las tradiciones en donde van buscando mantenerlos de generación en generación. En el artículo Minuchin nos da a conocer el desarrollo de las etapas de las que una familia va viviendo para formarse: como primera etapa es la formación de la pareja, donde sería cuando dos novios dan el siguiente paso de la relación comprometiéndose al casamiento, como 2da etapa tenemos a la pareja con hijo pequeño en donde va dando inicio al matrimonio, dando inicio a planes de su primer hijo/a, como tercera etapa es donde la pareja ya tiene como tal una familia formada, con hijos en edad escolar y/o adolescentes en donde más unión debe de haber en la familia y como última etapa tenemos a la familia con hijos adultos en donde va existiendo el nido vacío porque los hijos se van de casa para poder conocer a alguien y así poder repetir cada una de las etapas.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

1. Adrián Urióstegui F (2014). Síndromes de Filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista Pública. Universidad Nacional de Colombia.
2. Dra. Amparo H (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo; una reflexión necesaria. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas.
3. Francisco Roger G (2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación Médico-Paciente. SEMG.
4. Jaime Montalvo, Reyna María R (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias Mexicanas. SciELO.